

El Siglo

COAHUILA.MX

Sube la recaudación, deuda y relegan obra

POR: LUCÍA PÉREZ / EL SIGLO COAHUILA / SALTILLO

De acuerdo a la calificadora Fitch Ratings el 2015 fue un año muy activo para las finanzas de Coahuila. Su recaudación subió un 2.5 por ciento, la deuda bancaria se incrementó de 34 a 37 mil millones de pesos, mientras que la obra con recursos propios apenas representó el 0.5 por ciento de su presupuesto estatal .

"Debido al nivel elevado en el servicio de deuda, los recursos propios destinados a inversión son limitados. En 2015 la inversión realizada con recursos estatales totalizó en 195 millones, equivalentes a 0.5 por ciento del gasto total", indica el análisis financiero.

De acuerdo al documento sobre la calificación crediticia de Coahuila, esta se mantiene en BBB (mex) con perspectiva estable, al mismo tiempo en que señala que la entidad tiene niveles elevados de apalancamiento y sostenibilidad de deuda. Gracias a las reestructuras, refinanciamientos y nuevos créditos bancarios, la deuda pasó de 34 mil 269 millones a 37 mil 303 millones de diciembre del 2014 al mismo mes en 2015.

En este proceso se acordó modificar el perfil de pagos de los créditos y las sobretasas estipuladas. En opinión de Fitch Ratings los beneficios compensan el ajuste en la tasa de interés y el escenario adverso que enfrentan las finanzas públicas en el país.

En materia de recaudación de impuestos ésta mejoró en un 2.5 por ciento respecto al ejercicio anterior, lo que representa un incremento de 16 mil 424 millones a 17 mil 808 millones de pesos en 2015.

No obstante, este incremento no tuvo impacto en el programa de obra. En 2015 apenas se alcanzó una inversión de 195 millones de pesos.

Destaca desequilibrio presupuestal en municipios

La Auditoría Superior del Estado (ASE) advirtió que los municipios presentan desequilibrio presupuestal. La insuficiencia es de 31.8 millones de pesos.

La Auditoría presentó el Análisis de Indicadores de Equilibrio Presupuestal, Liquidez y Composición del Gasto de los Municipios referente al 2013, 2014 y 2015.

El auditor Armando Plata Sandoval, indicó que 14 de 28 municipios presentan déficit presupuestal, entre ellos Saltillo, Acuña, Frontera, Castos y Zaragoza.

Mientras que el Ayuntamiento de Torreón presenta un superávit.

Respecto a sus obligaciones financieras, la Auditoría Superior del Estado informó que sólo 17 municipios presentan liquidez para sus deudas a corto plazo.

El auditor Armando Plata Sandoval señaló que los Ayuntamientos están obligados a guardar el principio de Equilibrio Presupuestal entre sus ingresos y egresos de lo contrario se incurren en irregularidades que deben ser castigadas.